

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año III

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos a precios convencionales.

Tortosa Sábado 14 Enero de 1905

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 328

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

Centro Barcelonès Quintas

(AUTORIZADA POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887)

DIRECCIÓN: Carmen.—42 1.ª esquina a la calle del (Dr. Don) Barcelona

El gran número de pólizas suscritas en toda España en la última quinta y anteriores, son una verdadera prueba de la importancia que cada día adquiere esta institución, la única que desde su fundación ha permitido a todos sus socios por 150 duros, después de permitirse su depósito en su dinero, donde quieren, después de garantizar la responsabilidad de los libros por durante los doce años.

Depositorios los que elijan los propios intereses
Tipo de rendición en todas las quintas
150 Duros

No debe pagarse el dinero antes del sorteo.

Rogamos al público que no se nos confunda con otra asociación análoga ya que nuestro Centro nunca ha pedido desde su fundación cantidad alguna sobre el capital de las pólizas.

Para prospectos, informes y suscripciones a nuestro DELEGADO D. Casimiro Castellá.—Calle Estación.—TORTOSA

NAVIDAD REYES

Obsequio al público. Rebaja de precios desde el día 23 hasta el día 30 del próximo Enero.

Relojes acero Lit Roskoff desde	10 00 Ptas.
metal	9 00
plata de ley Ros	25 00
Despertadores	5 50
Cadenas sueltas	0 75

RELOJERIA CLIMENT, ROSA núm. 3 TORTOSA.

Sin remedio

Está visto que esto no tiene remedio.

Es claro, patente y manifiesto que los liberales de todas las camadas no se salen con la suya si por acaso pensaron alguna vez en hacer la felicidad de este pueblo entregado a sus manos pecadoras.

No se salen con la suya, aunque cada día intentan nuevos recursos y ensayan nuevo género de arbitrios y se devanan los sesos para sacarnos del atolladero y encarrilar al país por los derroteros de una regeneración que, si bien todos la pregonan á voz en cuello, en la práctica va resultando un imposible.

En vano los grandes arbitristas del régimen se afanan en buscar el remedio al mal que lamentamos.

Nadie da en el clavo; todos lo hacen peor y el último que llega de refresco, apenas ha tenido tiempo de aposentarse y acomodarse en la poltrona, cuando ya le salen al encuentro, enredados como las guindas, todos los conflictos que dejó planteados el antecesor, que hubo de salir pitando de la casa y como diciendo, ahí queda eso.

Así dejó la cosa Maura cuando con todos sus filisteos se hundió por el escotillón del prosceño político, y así la recibió el legatario que apenas inventariada la herencia ya todo se le va en pleitos y querellas en que el diablo ejerce de gran liquidador y la trampa de última y definitiva solución.

La revolución desde arriba, preconizada como agente novísimo de regeneradora eficacia, ha engendrado a su semejante, (¡es natural!) la revolución desde abajo.

La revolución desde arriba aplicada a remediar la crisis económica a la vista está en la forma que se ha traducido en Jerez de la Frontera, en Cádiz, en Valencia y en todas partes, donde, de una u otra manera, el malestar social, las cuitas de

la clase obrera y los desengaños del país se desbordan y manifiestan en protestas ruidosas ó en colapsos ó estados comatosos, más espantables todavía por cuanto indican una pérdida de energías y un enervamiento revelador de muerte inevitable.

Nada más fijándonos en un punto concreto del programa regenerador de los «revolucionarios» por todo lo alto, nos da idea del tino, acierto y demás circunstancias con que proceden esos sabihondos economistas de la decadencia.

Al objeto de abaratar una de las principales subsistencias, el pan, el anterior gobierno ideó la supresión temporal del impuesto de consumos sobre la harina.

¿Pero ustedes se figuran que esa supresión ha influido en lo más mínimo en el abaratamiento del pan?

¡Quí! Lo que ha sucedido es que a renglón seguido de la supresión de un artículo ha venido el aumento impuesto á los alcoholes.

Esto por lo que afecta al país productor en general.

Y en cuanto a los municipios que ven desaparecer una fuente de ingresos con la rebaja de las harinas, inmediatamente se han apresurado a crear nuevos arbitrios supletorios, imponiendo tributos á todo, al aire respirable inclusive.

Así se redime al país, así se gobierna y así se llevarán estos los diablos si Dios no lo remedia.

Boldán.

¡Delicioso!

El periódico *El Radical*, que se publica en Madrid, ha escrito lo siguiente:

«Para Rodrigo Soriano

Ilustre bandido: Gozamos lo indecible viéndote dedicado durante una semana á vomitar calumnias en ese papel higiénico que editan en Valencia tus patronos los hermanos Taroncher.

«El movimiento se demuestra andando, popularísimo mal nacido. El público no está tan incanto como suponen tus escritos. Sonríe de tu delirio avinado y goza con el escándalo pro-

ducido á costa del más escandaloso de nuestros diputados incluseros.

Tu *pataleo* en la servilleta de Taroncher, prueba lo profundo y grave de la herida recibida.

Morirá irremisiblemente, acreditadísimo sinvergüenza. Ha llegado la hora de espiar tu labor de farsante en política. (Aquí suprimimos unas líneas brutalmente escandalosas y repugnantes.) Tu fin está decretado, despreciable, cínico, miserable, escéptico, odioso, cómico.

El *Correo Catalán*, que, entre otros varios periódicos, reproduce las anteriores líneas, añade luego por su cuenta lo que sigue:

—No queremos seguir copiando para no obligar á nuestros lectores á tomar té á fin de calmar las náuseas que otros epítetos les producirían.

Baste decir que el hombre de quien se dice todo eso, y más que omitimos, es quien injuria todos los días á la religión, al carlismo y á todas las personas decentes.

Y ese «ilustre bandido», ese «sinvergüenza», ese «cínico», ese «odioso cómico», alentó á la canalla que insultó y golpeó á las esforzadas católicas valencianas, y aspira á regenerar á España.

Después de esto procuraremos saber lo que Soriano dice de su competidor, que suponemos será una copia exacta de lo transcrito, y lo pondremos en conocimiento de nuestros lectores con las debidas reservas y tachas para no manchar.

¡Que triunfo para España si algún día formara gobierno esa gentuza!

Parece mentira, agregamos nosotros, que tales *personajes* desempeñen un papel tan importante en la política de la España liberal.

Por más que, bien mirado, no deja de ser lógico hasta cierto punto lo que vemos.

De San Jorge

Sr. Director del CORREO IBÉRICO.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Permitame describir, si quiera sea á grandes rasgos, la brillantísima fiesta que el domingo pasado celebró el Círculo católico de esta Villa en honor de su glorioso Patrón, San José. Fue un verdadero acontecimiento para esta vecindad. Todos los años se celebra esta fiesta con mucha solemnidad; pero este año ha resultado sobre toda ponderación por haberse verificado la entrada triunfal de la nueva Imagen del Santo, adquirida por el Círculo, y por haber estrenado esta misma asociación una hermosísima bandera.

El sábado, á medio día, un vuelo general de campanas nos anunció que estábamos en la víspera de la grande festividad. El vuelo se repitió á la puesta del sol; y al anochecer, después de haber retirado los labradores del campo, se cantaron en la parroquia *plemnes Completas*, y se rezó el Santo Rosario; é inmediatamente se organizó la procesión, que se dirigió hácia la entrada del pueblo, donde estaban ya preparadas la nueva preciosísima Imagen de San José sobre una riquísima anda, y la bandera de raso blanco confeccionada y bordada en el Colegio de las hermanas terciarias Carmelitas descalzas de esta Villa.

Bendecidas solemnemente por el señor Cura de esta Parroquia la Imagen y la bandera, un niño recitó una hermosa y tierna poesía, dando la bienvenida á San José, y otro niño, vestido de ángel recitó otra, no menos sentimental, á la bandera. Desde aquel momento los ¡vivas! y aclamaciones fueron indescriptibles. Todo el pueblo en masa, allí reunido, acompañó á la Imagen hasta la Iglesia, mezclándose sus aclamaciones con los

cantos sagrados de los sacerdotes y los acordes de la música, y con los ecos de los bronces de la torre. En los balcones por donde pasaba la procesión hablan muchas luces y vistosas colgaduras; y de algunos de estos balcones se recitaron varias poesías al paso de la sagrada Imagen, que arrancaban atronadores ¡vivas! á la muchedumbre. Al llegar la procesión á la Iglesia, después de cantar un solemne *Magnificat* en acción de gracias, el Sr. Cura subió al púlpito y dió las gracias á toda la concurrencia, y con palabras de aliento animó á los socios del Círculo y á todos sus feligreses en general á perseverar en la fé y á seguir siempre por el camino de la virtud.

El domingo, día de la fiesta, á las ocho de la mañana, misa de Comunión, en la que se acercaron á la sagrada mesa más de doscientos socios del Círculo católico. A las nueve y media empezó la misa mayor, cantada por el Sr. Cura, con revestida y capa, en la que la banda de música de esta Villa ejecutó una de las mejores de su repertorio. El sermón estuvo á cargo del Rdo. Sr. Cura de La Jana, don Juan Bta. Guimera, quien con grande elocuencia y facilidad de palabra, demostró á la numerosa concurrencia, que llenaba la iglesia, en su inmensa mayoría, artesanos y labradores, que S. José es el modelo perfecto de todos los operarios.

Por la tarde, después de cantadas solemnes vísperas y de rezar el santo Rosario, salió la procesión, que recorrió las principales calles de la población. Fue un acto brillantísimo; tal que no recuerdo haber visto otro igual. Iba en ella mucho clero, y todo el Círculo católico en pleno, presidido por su presidente que llevaba la bandera bendecida el día anterior. La nueva imagen de S. José era llevada también por socios del mismo Círculo. Las autoridades todas de la Villa y la Benemerita que daba escolta de honor al Santo contribuyeron á dar más brillantez al acto. Al paso de la imagen se carrojaron verdaderas lluvias de serpentinas y confetti desde algunos balcones.

Por la noche, tanto del sábado, como del domingo hubo serenata en la plaza en la que la banda de música tocó muy ajustadamente variadas y bonitas piezas.

Los balcones del Círculo católico y de la Cooperativa católica estuvieron todo el día artísticamente engalanados con vistosas colgaduras, é iluminados por la noche.

Este es, señor Director, el fiel relato de la fiesta. Pero no quiero terminar sin dar antes la enhorabuena al dignísimo Sr. Cura de la Parroquia, D. Sebastián Durán y á los socios, todos del Círculo católico; y dar las gracias más expresivas á las autoridades de la Villa y á los sacerdotes de los pueblos circunvecinos, que han contribuido al esplendor de nuestra fiesta.

De V. afmo. s. q. b. s. m.

UN SUSCRITOR.

¡Los turcos reaccionarios!

De una interesante reseña que hace de la última peregrinación vascongada á Tierra Santa un periodista que iba en ella, sacamos la siguiente curiosa relación:

«Y ahora me acuerdo de un detalle que quiero poner aquí, para que nuestros anticlericales de acá aprendan de los moros de allá cómo han de estimar y tratar á los frailes y á las monjas, su eterna pesadilla, sin duda porque no se avienen y les molesta vivir con gente honrada y honesta. Pues es el caso que el Municipio de

Jerusalén, aparte de otras mejoras que recientemente ha hecho en la ciudad, construyó hace poco tiempo un magnífico hospital, de tan excelentes condiciones, que honra y habla muy á to en favor de aquellos hábiles turcos. Construido el hospital y surtido abundantemente de todo lo que exigen estas obras, quedaba por resolver un punto principalísimo: que personal pondría al frente de él. Y aquí viene la lección para los Combes de Francia y de España. Pusieron á discurrir los concejales turcos á quién entregarían su hermoso hospital.

Pasaron revista y barajaron sin duda nombres de musulmanes, de judíos, de cismáticos; pero de todos prescindieron, acordando por fin que lo prudente, lo útil y lo seguro para el bien de todos y la buena marcha del establecimiento, era entregar su gobierno, su régimen y su administración á los católicos, y de entre los católicos á unas monjas, y de entre éstas á las Hijas de San Vicente de Paul.

¡Los turcos llamando con sumo empeño y rogando á unas monjas católicas para que cuiden de sus enfermos y para que administren los bienes de los pobres! ¡Si serán clericales y reaccionarios! Y allí están las Hijas de la Caridad atendidas y respetadas de los musulmanes, bendecidas y amadas de los desvalidos é indigentes. Magnífico y elocuente testimonio en favor de las Ordenes religiosas, tan injusta é insensatamente calumniadas por aquellos que son incapaces de hacer ni á cien leguas de distancia algo de lo muchísimo que diariamente están haciendo los frailes y las monjas en favor de la humanidad entera.

Ya conté lo que yo les vi hacer en Nazaret; ahora refiero algo de lo mucho que hacen en Jerusalén. Y lo mismo se les ve hacer dondequiera que se hallan, y por eso precisamente, por eso son perseguidos, porque hacen obras buenas. Siguen la suerte de su divino Maestro, cuando á los judíos que le apedreaban les decía de esta manera: *Muchas son las buenas obras que os tengo hechas. ¿Por cuál de ellas queréis apedrearme?* Y tiene que ser así; jamás las tinieblas y la iniquidad han podido sufrir y aguantar la presencia de la luz y de la virtud.

Ciencia y Religion

A la larga lista de virtuosísimos y humildes sacerdotes que han cultivado y cultivan con felices resultados las ciencias físicas y naturales, habrá que añadir desde hoy el nombre de un joven religioso pasionista, el reverendo padre Emilio de Carboñano, que acaba de realizar en Roma las últimas y decisivas pruebas de un aparato de su invención, el *telasirmófono* ó teléfono sin hilos, que pronto podrá ser utilizado por el público.

No sin recorrer un largo y muy doloroso calvario ha podido llegar el Padre Carboñano á la meta de sus aspiraciones científicas. Después de muy profundos estudios teóricos, que han hecho de este obscuro religioso uno de los hombres más versados en las enseñanzas de la electrológica moderna, llegó el Padre Carboñano á idear un nuevo aparato de telefonía sin hilos, con el cual creía resolver difícilísimos problemas que Marconi, Edison y otros físicos eminentes no habían podido dominar. Pero, vencidas las dificultades teóricas, comenzaron las dificultades prácticas, que nunca faltan á ningún inventor y que se convierten en insuperables cuando el inventor es pobre y además humilde fraile pasionista.

¿Quién va á hacer caso de un infeliz religioso, un neo recalitrante, enemigo del progreso y de las luces? Pero el caso es que gracias á la protección de los buenos católicos, y

después de haber tenido que suspender varias veces sus trabajos de laboratorio por carencia de medios con que sustentarlos, el buen Padre ha terminado su *telasirmófono*, y á hecho sus pruebas definitivas ante un público de personas inteligentes que quedaron maravilladas de los resultados obtenidos.

Tan pronto como se venzan ligeras dificultades de detalle que en nada afectan á la esencia del aparato, podrá éste funcionar en toda regla, causando una verdadera revolución en el terreno de las comunicaciones telefónicas.

Y los que seducidos por el *pamphletista* Draper sigan hablando de los conflictos entre la religión y la ciencia no se podrán explicar que el *telasirmófono* haya sido concebido en un monasterio de una de las congregaciones religiosas más pobres, humildes y penitentes, y realizado con la protección de furibundos reaccionarios.

DELDIA

La cuesta de Enero, ya de suyo áspera y difícil este año se presenta de liciónamente inabordable.

Es una verdadera ganga. Motines por los consumos, escándalos republicanos, desórdenes idem, frío siberiano, el hambre ensañandose de la mitad de la población española, y como si esto fuera poco, por este lado de la izquierda, por Portugal nos amenaza la peste bubónica.

Pestes, asolamientos, fieros males, nada falta para dar al cuadro el debido tinte de negrura con que se nos presenta.

Indudablemente, la cuesta de Enero no puede presentarse este año más deliciosa.

Luisa Michel ha muerto.

La *Virgen Roja* se equivocó al nacer mujer.

La prensa liberal le dedica entusiasmados elogios.

Yo me pregunto porqué, y no encuentro la razón.

Tengo delante la biografía de la gran revolucionaria y leo:

A los siete años cayó en sus manos el libro de Lamennais *Las palabras de un creyente* y con esta lectura comenzó a formar su espíritu.

Durante la *Commune* fué desterrada de París por predicar la anarquía.

Vuelta á la gran ciudad, en 1883 asaltó las panaderías al frente de un grupo de revolucionarios.

Poco después fué encausada y condenada á seis años de reclusión como autora de un delito de instigación al robo en cuadrilla.

En 1886 fué nuevamente condenada á cuatro meses de prisión y multa por decir en un mitin que los gobernantes eran unos asesinos y debían ser arrojados al Sena.

Y así hasta que se dedicó á los trabajos literarios, pero en el extranjero, porque en su país, cuando no estaba en la cárcel la andaban buscando.

Fuó una especie de Belén Sarraga pero notablemente ampliada; como si dijéramos, Belén Sarraga es la miniatura de Luisa Michel.

¿Y para una mujer así guarda la prensa liberal todos sus encomios y alabanzas?

Ahora me lo explico todo.

Los mismos perros, pero con diferentes collares.

En el fondo todos son Luisa Michel.

Aun que en la forma varíen, porque no todos tienen valor para predicar abiertamente la anarquía, como la *Virgen Roja*, aunque intenciones no les faltan.

Y bien lo demuestran en cuanto se les presenta ocasión.

M. BAFOL

El almirante añadió que esperaba que la flota del Báltico recalaría en Mahé (islas Seychelles).

La escuadra del almirante Rodjstvensky se halla anclada en Santa María de Madagascar desde el 3 de Enero.

Por el momento se compone de los nueve acorazados siguientes; *Kinas, Sauvaroff, Emperador Alejandro III, Borodino, Orel, Oistablia, Almirante Markhimof, Aurora, Dmitri Douskoi* y *Kamstchatka*, y el buque hospital *Orel*.

Al día siguiente de la toma de Port Arthur se mandó á la escuadra la orden de regresar; pero habiendo hecho notar el almirante Rodjstvensky que su vuelta dejaría á los japoneses en entera libertad de acción, el Czar decidió entonces someter la cuestión al consejo del Almirantazgo, que debe reunirse uno de estos días.

El almirante se niega á creer en la presencia de cruceros japoneses en aguas de Madagascar.

De Suez comunican que los contratorpederos rusos se han unido en aquel puerto con los cruceros de la segunda división naval.

El botín de Port Arthur

Según un despacho oficial de Tokio, los japoneses se han apoderado en Port Arthur de 59 fuertes, 540 cañones, 82 670 granadas, 30 000 kilogramos de pólvora, 35 252 fusiles y 65 buques, de los cuales cuatro son acorazados y dos cruceros.

NUEVA YORK

En la república de los Estados Unidos existen: el rey del acero, el rey del petróleo, y el rey del algodón, et cetera etc., pero le estaba reservado á Chicago, que por lo demás ya cuenta con algunos, consagrar uno nuevo que en el porvenir será conocido bajo el nombre del «rey de los huevos».

Un gran comerciante de South Waterstreet, desde hace algunas semanas, compra todos los huevos que se llevan á los mercados. En una sola jornada adquirió 4.752.000.

REMITIDO

El Director del Colegio de San Rafael, Profesor de instrucción pública don Rafael Vilás, nos envía la siguiente carta que publicamos con gusto á fin de evitar las torcidas interpretaciones á que pudieran dar margen algunos sueltos publicados por la prensa local.

Tortosa 14 Enero 1905.

Sr. Director del CORREO IBÉRICO.

Muy Sr. mio: Causas ajenas á mi voluntad me han impedido, antes de ahora, enterarme de los sueltos y comentarios, que han hecho Vds. á la noticia, que dando cuenta de la constitución de la *Unión de Profesores particulares de Tortosa*, remití á los periódicos locales en cumplimiento de un acuerdo tomado en Junta general.

Redacté el suelto lisa y llanamente sin prejuzgar ninguna cuestión y sin aludir ni directa ni indirectamente á nadie, y mucho menos á los que Vds. se han figurado pues me lo vedaban mi educación, mi religiosidad y un acuerdo, tomado en Junta General.

Por todas estas razones, declaro terminantemente, que todo aquel párrafo, que Vds. subrayan, no ha sido bien interpretado, dándole un alcance y una finalidad, que no tiene, al menos no fué esta mi intención.

Y como al buen pagador no le due len prendas, como á Presidente de la Sociedad de maestros particulares, declaro:

1.ª Que la Unión de Profesores particulares de Tortosa, es una Sociedad eminentemente católica.

2.ª Que en la primera sesión se acordó nombrar una Comisión para que tan pronto esté legalmente constituida la Asociación, pase á visitar á nuestro Ilustrísimo Prelado á ofrecerle la Presidencia honoraria.

3.ª A propuesta del que esto suscribe se acordó por unanimidad no hacer absolutamente nada, que pudiera redundar en perjuicio de ninguna institución religiosa.

4.ª No admitir en la Unión á ningún Profesor, que...

¿Hay bastante con lo dicho? Creo que sí, y por esto hago ya punto final,

ofreciéndome de Vd. afmo. S. S. S. Q. B. S. M.

RAFAEL VILÁS.

Efemérides tortosinas

13 de Enero

1514.—Toma posesión de este Obispado el Ilmo. Sr. D. Fray Luis Mercader, sucesor de D. Alfonso de Aragón, sobrino del rey D. Fernando El Católico é hijo del Conde de Ribagorza, el cual había sido promovido al arzobispado de Tarragona.

1617.—Fúndase con gran solemnidad en nuestra Catedral, la Real Cofradía de Ntra. Sra. de la Cinta. Esta piadosa fundación es debida al celo y devoción del sabio Obispo de esta Diócesis, Dr. D. Luis de Tena. Su Santidad Paulo V. aprobó y confirmó la Confradía enriqueciéndola con muchas indulgencias.

14 de Enero

1583.—Es elegido abad del Monasterio de Poblet el insigne tortosino D. Francisco Oliver y Boteller, varón de relevantes prendas de carácter y dotes de gobierno nada comunes. Era hijo natural del vizconde de Castellbó y de una desconocida dama, pero antes de ser elegido para la dignidad y cargo de Abad, fué, por mandamiento pontificio, instruido el proceso de su legitimidad y una vez tramitado éste, se le dispensó y fué habilitado para ejercer cualquier cargo y dignidad.

1635.—Llega al pueblo de Villar de Cañas (Cuenca) de paso para Madrid el canónigo penitenciario de nuestra Catedral, D. Juan Bta. Ferrer, conduciendo la *Santa Cinta*, verificándose el milagro de tocar por sí sola la campana de la ermita de Nuestra Señora de la Cabeza al pasar por allí la Sagrada Reliquia.

En memoria de este milagro todos los años se celebra en aquel pueblo la festividad de la Virgen de la Cinta.

1822.—Celebrazse en la Santa Iglesia Catedral solemne funeral en sufragio de las víctimas que ocasionó la fiebre amarilla.

El número de muertos causados por la terrible epidemia se elevó á la cifra de 1 962 entre los cuales hay que contar al Pastor venerable que murió por sus ovejas, al ángel de la caridad, al mártir de su heroísmo, al infatigable Obispo D. Manuel Ros de Medrano.

A. A. E.

Crónica local

Ha tomado posesión de la capellanía del Asilo de las Oblatas de Benicasin nuestro apreciable amigo el Rdo D. Antonio Tena Marin.

Nuestros estimados amigos D. Euri que Mur y D.ª Maria de los Dolores Brull han tenido la desgracia de perder á su preciosa hija Filomena, víctima de una de esas afecciones que tantos estragos causan en la infancia.

Enviamos á nuestros amigos el más sentido pésame, deseando que sirva de lenitivo á su dolor la consideración de que desde hoy tendrán un ángel en el cielo que rogará por ellos al Señor.

Mañana y los ocho días siguientes estará abierta la exposición de tarjetas postales en los salones del *Centre Excursionista* de esta ciudad.

Los autores premiados podrán recoger en la Secretaria los premios que les han sido adjudicados y los diplomas de los mismos y de los accésits.

El *Boletín Oficial* publica una circular del señor gobernador haciendo público haberse encargado nuevamente del mando de esta provincia D. José Maestre.

Esta mañana se han unido en indisolubles lazos el inteligente industrial y amigo nuestro D. José Sanz con la bella Srta. D.ª Josefa Grifoll.

Damos á los nuevos desposados nuestra cumplida enhorabuena, deseando les interminables dichas.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad. Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5. LA CENIA. NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y acruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia.

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Excmo. Audiencia de BARCELONA. Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión ofreciéndoles su despacho calle de Graciamat, 16. 2.º BARCELONA

José M. Cartes Mur

Médico-cirujano homeópata, del Hospital Homeópata de Barcelona. Plaza de la Constitución 7 1.º (esquina Travésia Angel)—TORTOSA

Herniados (trencats) leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, donde permanecerá solamente el sabido y del corriente Enero, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los mas eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro por nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto quedando amoldados como un guante pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir esorbo ni sufrimiento de ningun clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase pues que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndole 1.000 pesetas á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebrales, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 21 del corriente Enero en la Fonda de Europa donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á un consultorio de Barcelona, Unión. 13

Copiamos de un diario de Tarragona:

«En el punto conocido por «Coll negre», de la carretera de Alcolea, se perpetró anteayer un robo, en circunstancias tales, que son motivo de fundada alarma.

Según versión de testigos oculares, al pasar por dicho paraje la tartana de ésta á Porrera, notaron, los que iban dentro, la presencia de seis individuos sospechosos, embozados en burdas mantas. Poco más tarde pasaba por el mismo punto una tartana de un vecino de Falset, que conducía á esa población á un matrimonio de Tortosa. Los viajeros se vieron acometidos por los individuos de referencia, quienes les exigieron la entrega de cuantos objetos de valor llevaban encima. El novio tuvo que entregar la cartera, el reloj y el monedero; y la novia hubo de desprenderse de las joyas que la adornaban.

Así desbaliados, los viajeros pudieron reanudar la marcha hacia Falset, donde denunciaron el asalto de que habían sido objeto.

Hecho tan escandaloso, requiere urgentes medidas de persecución; porque es absurda la reaparición del bandolerismo en pleno siglo XX.»

El juez municipal de Gandesa anuncia la vacante de secretario de aquel Juzgado.

Sucesos

Anoche en la calle del Sija hubo una verdadera batalla campal entre varias comadres, y según el parte oficial del teatro de la guerra, resultaron heridas dos de ellas, una en la nariz y otra en un dedo.

Hubo también contusiones producidas por la lengua, pero son de pronósticos reservados.

El sereno Manuel Ferré pudo al fin apaciguarlo.

El Alcalde de esta ciudad D. Antonio de Ramón publica un edicto, haciendo saber que en cumplimiento de lo dispuesto en el Capítulo IV de la vigente ley de Reemplazos, el Ayuntamiento de mi presidencia, se ha ocupado en realizar el alistamiento de los mozos correspondientes al llamamiento de año actual, cuyas copias, según lo prevenido en el art. 46 de la citada ley, quedan hoy expuestas al público, en los sitios de costumbre, por el término de diez días. Y debiendo procederse á su reconfirmación el último domingo del corriente mes, conforme al art. 47, se convoca á los interesados, sus padres, tutores, amos y encargados, para que concurren á las Casas Consistoriales en dicho día que será el 29 y hora de las 10 de su día en que se celebrará sesión pública para

oir y fallar las reclamaciones que produzcan, apercibidos de que su indiferencia ó apatía, podrá irrogarles el perjuicio á que haya lugar.

Anteanoche á las diez fué administrado en Reus el Viatico al Rdo. P. Narciso Costa y Fornaguera, hermano de S. E. I. el Sr. Arzobispo de Tarragona.

Relojes garantidos y de inmejorable marcha. Venta exclusiva Relojería Climent, Rosa 3, Tortosa.

Guanos Montesinos. (Véase anuncio 4.ª pagina.)

Prodigiosas Pildoras Reverter. (Véase 4.ª pagina.)

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA

El Dulce Nombre de Jesús.

CULTOS

CATEDRAL. A las 9 misa conventual SAGRARIO. 8 misa parroquial.

SANTIAGO. A las 9 misa conventual.

T. DE REPARACION. Misas á las 5 y 3/4 6 y 1/2, y 8. La exposición por la mañana á las 6 y 1/2 la reserva á las 8 1/2. La exposición por la tarde á las 4 y 1/2 á las 6 el Santo Rosario y á las 6 y 1/2 la reserva.

SEMINARIO. Cofradía del Santísimo Sacramento. 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Tarde á las 4 los cultos de costumbre.

REGISTRO CIVIL

Día 13

Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Juan Sabaté Mayor. Matrimonios.—Ninguno.

Regionales

Morella

Dicen de la capital del Maestrazgo que después del último horroroso temporal de nieves ha mejorado algún tanto el tiempo, pero se teme que de reproducirse la nevada las consecuencias serían muy funestas para aquella comarca á la que sobrevendría una miseria espantosa.

Lérida Flix

Debiendo procederse á la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública á caballo desde la oficina de correos de Lérida á la de Flix, bajo el tipo máximo de tres mil novecien-

DEL EXTRANJERO

RUSIA Y JAPON

La escuadra del Báltico

El almirante Folkershan ha informado al capitán del *Ozús*, de las Mensajerías Marítimas, que esperaba ser atacado por los japoneses en el Océano Índico, y le suplicó que le proporcionara un plano del puerto de Diego Suárez.

tas ochenta y nueve pesetas y demás condiciones del pliego que está de manifiesto en la Dirección general de Correos y Telégrafos, en los Gobiernos civiles de Lérida y Tarragona y en las oficinas de correos de estas capitales y en las de Flix, se admitirán las proposiciones que se presenten en dicha Dirección general y en los Gobiernos civiles citados, hasta el día 25 del actual, á las cinco de la tarde.

Calaceite

En Calaceite se verificó la sementera en buenas condiciones, gracias á las lluvias que cayeron en Diciembre.

El mercado no ofrece nada notable: van remesándose á esta ciudad envíos de aceite, que se paga á 20 pesetas los 15 kilos.

Los trigos se pagan sobre 42 pesetas; la cebada, á 2'75 y la avena á 2'25.

En el mercado de Castellote rigen los siguientes precios:

Aceite viejo, á 14'50 pesetas arroba; nuevo, á 13'50; trigo, á 5'50 fanega; cebada, á 3'75 id.; maíz, á 3'75 id.; judías, á 8'50 id.; vino, 1'50 cantaró.

Hay importantes existencias de aceite y vino.

Oropesa

En un paso-nivel del término de Oropesa fué atropellado por un tren de mercancías que se dirigía á Benicasim, un carro con su caballería.

El carro quedó destrozado y la caballería muerta. Afortunadamente, el conductor pudo ponerse á salvo.

Cherta

La benemérita de Cherta se incautó el pasado martes de 40 pinos cortados y labrados y que procedían del monte común de Pauls.

Los citados pinos fueron entregados al alcalde de dicho pueblo, resultando infructuosas las gestiones practicadas para el descubrimiento de los autores de la referida sustracción.

Nacionales

BARCELONA

Tenemos entendido que se ha celebrado recientemente en esta ciudad una reunión de personas de gran representación y verdadero importancia encaminada á iniciar los trabajos en pró de la formación de una Liga contra el duelo, á imitación de las que existen en muchas naciones.

Parece que reinó en dicha reunión mucho entusiasmo en pro de la idea y que se tomaron importantes acuerdos encaminados á la realización de los iniciadores del pensamiento.

También se nos asegura que en otras poblaciones de España se trabaja con el mismo objeto.

SEVILLA

Un hecho escandalosísimo de bandolerismo acaba de realizarse en la carretera de Paradas.

Regresaban de la estación del pueblo de Paradas por la carretera y en el coche público que presta el servicio José Sánchez, Manuel González y otro hombre apodado «Palazón».

Al llegar á la «carretera del pueblo» sonó un disparo, cayendo herido en la frente Manuel González.

En seguida aparecieron en el camino seis hombres armados de escopetas y revolvers, obligando á los viajeros á apearse y á tenderse boca arriba.

Registrados, les robaron 7 000 pesetas á Sánchez y otras monedas. Palazón, pudo salvar 4 000 pesetas.

MADRID

La duquesa de Squilache solemnizará el centenario del Quijote con una fiesta de época.

Su casa se decorará imitando el palacio de los Duques.

Se representarán escenas de la obra y todos los invitados y criados vestirán trajes de personajes de la obra cervantina.

—El jefe de los socialistas, Pablo Iglesias, tendrá que permanecer catorce días más en la cárcel, porque se ha negado á pagar las costas á que había sido condenado.

—Ha sido muy comentada una conferencia que han tenido los señores Dato y Azcárraga en la que debía tratarse de las dificultades cada día en aumento con que el Gobierno tropieza.

—En los círculos militares se esperan con impaciencia las reformas que planteará el ministro de la Guerra apesar esté restablecido.

ALGANCE

Los prisioneros rusos

Un telegrama de Nagasaki da cuenta de que los rusos prisioneros de Port Arthur han desembarcado en el Japón.

En la Casa del pueblo fueron obsequiados con un banquete, y después pasearon por la población siendo objeto de generales manifestaciones de simpatía.

El Vaticano

Dicen de Roma que en el Vaticano se estudia una fórmula para suprimir en las repúblicas sud americanas el derecho para presentar ternas en los nombramientos de obispos.

Crisis resuelta

De Dinamarca comunican que la crisis ha quedado resuelta encargándose de formar Gabinete Mr. Christensen.

Barbarie marroquí

El Roghi somete á terribles tormentos á los moros que caen prisioneros en su poder.

A muchos los ha condenado á morir de hambre y de sed.

Cambios de embajada

El Gobierno de la república Argentina ha nombrado embajador en Washington al señor Portela, actual ministro en Madrid.

A España pasará con este cargo el señor Mariani, ministro en Montevideo.

MADRID

Los abusos que suelen cometer la mayoría de los municipios y el desmesurado afán de arrendar el impuesto de Consumos á empresas explotadoras que, convirtiendo en kilógramos los adarves para el cobro de derechos, están al fin produciendo sus naturales efectos, cansado ya el vecindario de algunas poblaciones, de tolerar la serie inculcable de atropellos, que cometen aquellos, por la incuria ó tolerancia de las autoridades que debieran evitarlos, desatendiendo enojosas imposiciones, emanadas en muchos casos del caciquismo absorbente y desmoralizador.

Madrid, Barcelona, Valencia, Cádiz y otras importantes poblaciones, se revuelven indignadas contra esos abusos de los llamados á velar por sus sacrosantos intereses en vez de erigirse en administradores implacables, en terribles comisionados de apremio en verdaderos vampiros de los ciudadanos.

Parece que los prohombres de todos los partidos, reconociendo la razón que suele asistir á cuantos trinan con el sistema de administración al uso, estudian la forma de suprimir los consumos y de poner coto á la monomanía de arrendar los servicios públicos.

—A las seis de la tarde y acompañados por el marqués de Vadillo, han ido á Palacio los nuevos gobernadores civiles nombrados para distintas provincias.

—Las noticias de Jerez son un tanto tranquilizadoras.

—Dicen de Londres que los japoneses concluyeron de posesionarse de Port Arthur y que hoy embarcaba en Dalny el general Stoessel con dirección á Naugharaki.

—Los señores ministro de la Gobernación y Salmeron, conferenciaron extensamente sobre asuntos de actualidad, guardando ambos absoluta reserva sobre los acuerdos tomados.

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

Comentarios

Madrid 14, 12

En los círculos políticos ha sido muy comentada una visita

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes Medalla de Oro Paris 1900

SALES del PILAR

Sales para Loción y Baño — EFICACÍSIMAS — Contra el Reumatismo, La Gota y Artritis en todas sus manifestaciones. — DE ÉXITO SEGURO — En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas, demás enfermedades de la piel. — INSUSTITUIBLES — para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



Son de efectos seguros no irrigan jamás DEURÉTICAS, DEPURATIVAS LAXANTES

Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HICADO, RIÑONES, INTENTINOS Intalibles contra la OBESIDAD. Cajas de 10 paquetes para 10 Litros de Agua UNA PESETA.

Venta en todas las Farmacias-Depósito en Tortosa D. ENRIQUE CARPA-Agents Generales: JOVE Y BLANC-BARCELONA

que separadamente ha hecho el general Azcárraga á los señores Maura, Dato y Gasset.—Quintero.

No hay huelga

Madrid, 14, 12

Una comisión de abastecedores ha conferenciado con el señor Gobernador y en vista de que éste ha prometido atender sus quejas, aquellos han desistido de la huelga que tenían proyectado para el lunes.—Quintero.

Un tratado

Madrid 14, 12

Se ha formado un tratado de arbitraje entre Inglaterra y Austria.—Quintero.

Tranquilidad en Valencia

Madrid 14, 13

Telegrafían de Valencia que se ha restablecido la tranquilidad en aquella capital.

Muchos obreros han vuelto á sus trabajos.

Hoy se publican nuevamente los periódicos.

Se aplaude la actitud de las autoridades que han procurado mantener su prestigio y la libertad del trabajo.—Quintero.

Las visitas del Presidente

Madrid 13, 14.

A pesar de la reserva guardada acerca de las visitas llevadas á cabo por el Presidente á varios políticos se relacionan estas con la próxima reunión de Cortes.—Quintero.

Captura

Madrid 14, 13

Telegrafían del Extremo Oriente que los japoneses han capturado el vapor inglés Rosely que conducía carbón con destino á Vladivostok.—Quintero.

Ofensiva

Madrid 14, 13

Comunican de San Petersburgo que se ha ordenado al general Kouropatkin para que inmediatamente se intente una vigorosa ofensiva contra las fuerzas japonesas que operan en la Manchuria.—Quintero.

Conferencia

Madrid 14, 14

El Director general de Agricultura señor Prado Palacio ha dado una conferencia en el cuartel de María Cristina, respondiendo á los deseos de instruir suficientemente á los soldados en las faenas agrícolas, con sujeción á los modernos adelantos.

Hizo grandes elogios del gobierno de D. Alfonso, de nuestro ejército y de los deseos que animan á todos de instruir á los soldados, no sólo para ser celosos defensores de la patria en días de peligro, sino con el fin de ser también útiles á la Agricultura en tiempos de paz.—Quintero.

La prensa italiana

Madrid 14, 14

La prensa italiana sigue co-

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clinica oftalmológica del Dr. Galezowski

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral.

TORTOSA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUGIA

POR EL

MEDICO OCULISTA CUCALA

OJOS, OIDO, GARGANTA Y NARIZ

Se extraen cataratas y practican todas las operaciones de los ojos

PRECIO DE LOS OJOS

Primera visita... 2'50 pts

Cada cura... 1'00

Por 15 curas... 10'00

Se exceptúan operaciones, duchas, electricidad, reconocimientos de fondo de ojo, etc.

CONSULTA DE 8 A 1 DE 6 A 8

Calle Lonja (orilla del río) Pes de la Palla TORTOSA

mentando favorablemente la visita hecha al Vaticano por los duques de Génova.—Quintero.

EN DEFENSA DE LA SALUD SANOL PIZA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN DE VIENA

RESOLUTIVO INFALIBLE

Medicamento familiar, jamás peligroso; de aplicación sencillísima y de milagroso efecto. Téngase á mano siempre.

NO TEMAIS Á LAS QUEMADURAS pues el SANOL, aplicado en el momento de pocos minutos quedando aquella completamente curada sin dejar vestigio alguno (antes de 24 horas).

Curación también rápidamente las quemaduras, erisipelas, etc. FRASCO 4 y 6 reales

CLINICA OPERATORIA

de D. Francisco Cavaller Mengual. Se trasladado á la Plaza de Santa Ana número 1. (Casa el Conde.)

Longines-Internacional Wat y C. Omega-Cronómetro Lip-Tavannes 1. Climent. De venta Relojería Climent, Rosa n.º 3, Tortosa.

Farmacia del Dr. PIZÁ

Plaza del Pino, 6. - BARCELONA

Es tanta la fe que el SANOL inspira y tanto confianza en sus efectos que se devolverá su importe á quien no quede satisfecho de él en los conceptos indicados.

Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas, extranjerías y papel estropeado para el sustitución de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Cetzpas, 4 entría, Barcelona.

SE ALOUILA

un 2.º piso espacioso y con vistas al río en la calle de la Cruera núm. 13.

Gasometro automático

MORELLO

Máquinas para gas acetileno, las más económicas y más baratas, con la grande inversión de su aparato forma sifón para el cierre de agua sin necesidad de grifo ni válvula, ni gomas en los carburadores.

Una máquina para un kilo de carburo con un carburador 50 ptas. Una máquina para dos kilos de carburo con dos carburadores 70 pesetas

Se reforman las antiguas á precios económicos.

Único depósito en la Ferrreteria y Quincallería de Mariano Mestre. Calle de la Lonja núm. 1 y

baranda del Ebro núm. 7 Tortosa

Y en casa del autor Tomás Morelló Hojalería. Calle de San Ramón número 12 ROQUETAS.

Aviso importante

En el acreditado establecimiento de D. Juan Bautista Alvarez, se han recibido variados surtidos de géneros, alta novedad, propios para la presente temporada. Se distinguen los ricos cortes de traje damasé de seda, armures labradas; granités; cheviots, iluminados, pañetes lisos y avados, gergas novedad, terciopelos seda labrados y lisos y otros artículos de fantasía.

Especialidad en confecciones corte parisién Paleots, capas, sacos abrigo y novedades en abrigos niños; igualmente en géneros de pelotería, en capas plisadas, boas, cuellos mongolia, pecheras interiores, manguitos y variedad de cuellos para niña.

Trajes de moda en estambre y chivolt inglés para caballero, chalecos alta novedad, confección á medida, según el corte que se desee, abrigos y capas confección á precios muy reducidos. Prontitud y economía. Trajes punto inglés, estambre, lana y algodón; fajas, rodilleros y petos de verdadero abrigo de estambre.

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Precio fijo.—Novedad y economía.

Angel 7 y Esquina Moncada

A los herniados (TRENCA TS)

No debería permitirse el cinismo de ciertos intrusos charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de relumbrón, anuncian la curación radical de las hernias sin conocer si quiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es solo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar dinero de los incautos; pero de todos modos bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozca, antes de que lleguen á ser su víctima.

Encimigo del charlatanismo y del engaño, me es permitido apelar al testimonio de los señores médicos, los cuales me han prestado siempre su valiosísimo apoyo, convencidos de mi correcto proceder, en los seis años que hace visite en esta ciudad.

D. JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de practica en la casa de don JOSE CLAUSOLLES, de Barcelona, Establecimiento «La Cruz Roja».

Plaza del Prim.—Reus

El día 30 de cada mes visitará esta ciudad, hospedándose en la

FONDA BARCELONESA

